
Pilotprojekt Freifunk Kommune Gera

Protokoll der 18. Sitzung der Lenkungsgruppe

DATUM UHRZEIT ORT

17.01.2017 16:00 - 18:00 Raum 124, Kornmarkt 12, Gera

TEILNEHMER  Dieter Laudenbach (AG Bürgerhaushalt)

 Steven Müller (Stadtverwaltung)

 Lutz Rak (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Mario ten Venne (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Dr. Tobias Werner Müller (Stadtverwaltung)

 Matthias Drobny (Projektleiter)

BESCHLUSSFÄHIGKEIT ja

PROTOKOLL  Matthias Drobny

TOP 1 Organisatorisches

• Herr Drobny stellte seinen Jahresrückblick vor. 

• Herr Laudenbach nimmt diesen als Grundlage für den offiziellen Rückblicks.

• Dessen Ausarbeitung wird bis zum 24.01.2017 erfolgen.

TOP 2 Ausblick 2017

• Betreiberkonzept

◦ Die nächste Hauptaufgabe stellt die Ausarbeitung eines Betreiberkonzeptes für den 
Backbone dar.

◦ Herr Drobny wird die verschiedenen Möglichkeiten zusammenfassen und der 
Lenkungsgruppe zur Entscheidung vorlegen.

• Öffentlichkeitsarbeit

◦ Herr Drobny wird die technischen Möglichkeiten zusammenfassen für die Freifunk genutzt
werden kann. 

◦ Welchen (auch moralischen, sozialen) Mehrwert bietet das Netz?

◦ Was ist in Gera umsetzbar oder notwendig?

• weitere Backbonestandorte



◦ Herr Müller schlägt vor, zu prüfen, ob die BOS-Funkmasten außer Betrieb gestellt werden 
oder eine Nutzung durch Freifunk möglich ist. Er wird Herrn Drobny eine Liste (oder einen 
Ansprechpartner) zuarbeiten.

TOP 3 Knotenausbau (Ebene 2)

• Es besteht momentan Unklarheit, ob weitere Vorschläge für Andockstationen gesammelt 
werden. Auf der bisherigen (Backbone-) Liste sind bereits 4 Standorte aufgeführt, die mangels 
guter Richtfunkverbindungen nur als AS aufgebaut werden können.

• Herr ten Venne wünscht sich mehr Standorte in den umliegenden Ortsteilen.

• Ein weiterer Ausbau an Punkten mit sozialem Anspruch (Erstaufnahmeeinrichtung, VHS) wird 
von Herrn Laudenbach kritisch gesehen, da die öffentliche Meinung leicht umschlagen und 
diesen Fokus negativ werten kann.

• Herr Drobny wird regelmäßig an die Zuarbeitung weiterer Vorschläge erinnern. Die 
Entscheidung wird auf Q2/2017 vertagt.

• Vorschläge

◦ Internat in der Maler-Fischer-Straße

▪ Herr Müller wendet ein, dass die Stadt dort erst kürzlich ein Bezahl-WLAN/Internet in 
Betrieb genommen hat.

◦ Otto-Dix-Haus

TOP 4 Offene Punkte ("Leichen im Keller")

• Die offenen Punkte wurden angesprochen. 

• Beschlüsse wurden nicht gefasst.

• Herr Drobny wird die offenen Punkte regelmäßig wieder ansprechen.

◦ 2016-07-05 (Onlineportal, Backbone-Teststrecke)

◦ 2016-01-19 (Konzept für Öffentlichkeitsarbeit und allgemeine Regelungen)

◦ 2016-02-16 (Generisches Modell für Backbone)

◦ 2016-09-26 (Hackerspace)
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